

Février 2025

Bienvenue dans le monde commercial des apiculteurs

Vous commencez l'apiculture et bien entendu, vous voudriez que vos belles caisses de bois soient le plus vite possible, remplies d'abeilles.

Les moins pressés feront confiance à la providence et trouveront les moyens de ne pas déboursier un seul €. Ils iront à la **cueillette d'essaims** naturels. C'est tout à fait possible de réussir ce challenge.

Les autres, plus riches ou plus pressés, commanderont des essaims à un fournisseur. Au sein du rucher-école, nous avons **des apiculteurs** sérieux qui proposent des essaims.

Mais comme l'herbe est toujours plus verte ailleurs, il est possible que vous soyez tenté par une offre commerciale alléchante mais lointaine.

Attention!! Vous pourriez connaître une **amère déception**.

Lisez ceci avant de vous faire rouler dans la farine. L'apiculture n'est pas non plus, le monde des bisounours.



Candi au printemps ?

Voilà une question qui arrive dans la tête des apiculteurs soucieux du bien-être de leurs abeilles.

Si la ruche a été bien conduite en automne, si les provisions dépassaient les 12 kg en octobre, vous n'avez pas à nourrir votre colonie. Elle aura aboslument assez de nourriture pour arriver jusqu'aux premières floraisons.

Un rappel est nécessaire : c'est avant le 21 septembre qu'on nourrit les abeilles avec du sirop, si nécessaire, pour que les réserves (de préférence du miel) soient disponibles durant tous les mois d'hiver.

Le candi n'est plus ni moins qu'un substitut utilisé par l'apiculteur qui n'a pas correctement nourri en automne.

Aujourd'hui, soupesez votre ruche et si son poids est inférieur à 25 kg, alors mettez un pain de candi sur la tête des cadres et surveillez-la, en remplaçant ce pain de candi par un nouveau suivant les besoins de la colonie.

Attention: si vous proposez du candi à des ruches qui ne sont pas dans le besoin, vous stimulez la ponte de la reine et vous allez obtenir des colonies très populeuses très tôt. Alors, vous favoriserez l'essaimage de vos ruches. Le nourrissage au printemps est à réfléchir. Il ne faut pas trop exciter la bête!

Un bouquin traite du sujet. Il figure à la bibliothèque du RE.

